

## 令和4年度 第3学期始業式 式辞

皆さん、あけましておめでとうございます。令和5年、2023年が始まりました。そして、令和4年度仕上げの3学期のスタートです。

年末年始は、皆さんはどのように過ごしましたか？まず大晦日、私は家族で紅白歌合戦を観ました。今の若い方々はCDを買うなんてことはしないのかもしれませんが、我々世代は、やはり形あるものを購入して録音するという作業が落ち着きます。約40年以上前から活躍する松任谷由実（ユーミン）のベストアルバムを購入したばかりの私は、彼女のステージを楽しみにして見ました。一方、大学2年の長女には、「今、このVaundyがすごいんよ。」と教えられ、また、星野源の歌でダンスの発表があるのだと横で踊っている大学生を見ながら、遅ればせながら第2反抗期中の娘と少々距離を縮められた平和な時間でした。

なんとといっても驚かされたのは、紅組司会の橋本環奈の振る舞いです。ネットでも噂ですから、紅白歌合戦を見ていない人も知っていると思いますが、あの若さで、とんでもなく緊張する初めての紅白司会（台本が何百ページにも及ぶと言われている）を、完璧にやってのけました。しかも自分自身楽しそうに、見ている人に安心感を与えながら。世の中には凄い若者がいるものだと思います。彼女の持つ究極の発信力・コミュニケーション能力、見習いたいものです。

年始は、箱根駅伝中央大学7区に、長男の友人の兄（千守倫央ちもりともひろ選手）が出場するという事で、テレビの前で家族で応援しました。区間4位の激走で中央大学総合2位という躍進に貢献した姿を見て、勇気をもらいました。若い皆さんがそれぞれの道で懸命に努力する姿がかっこよく、周りに勇気を与え、「よし、自分も頑張ろう。」という気持ちにさせてくれます。

さて、共通テストまであと数日になりました。前にも言ったように、プラス思考が大切です。体調管理に細心の注意を払うのはもちろんですが、仮にコロナの影響を受けている、あるいは受けたとしても、別室受験ができますし、ちょうどコロナに感染していたとしても追試があります。これだけまん延している状況を考えると、あなただけではありませんから安心してください。試験当日まで一日5点アップを目指して冷静に取り組んでください。

学校は学びの場です。毎日何かを学び、成長する日々にしましょう。我慢強く勉学・部活動・自分の信じる道に励み、そして最後は皆で笑えるように。皆さんと過ごせる令和5年を楽しみにしています。以上、式辞といたします。